
 

 

 

 

 

 

 

VERBALE DELLA GIUNTA INTERCLASSE IN SCIENZE DELLA NATURA 

16 SETTEMBRE 2016 

 
 

Il giorno 16 settembre 2016 alle ore 15,30 si è riunita presso l’Auletta del Dipartimento di 

Biologia, II piano del Nuovo Palazzo di Biologia, la Giunta Interclasse in Scienze della Natura per 

discutere il seguente o.d.g.: 

1) Seduta monotematica sulla proposta di modifica della Laurea Magistrale 

2) Pratiche Studenti e Problematiche Didattiche 

Presiede la seduta il Prof. Angelo Tursi, Coordinatore del Consiglio Interclasse in Scienze della 

Natura. Il Coordinatore invita il prof. Giovanni Scillitani a svolgere la funzione di Segretario 

Verbalizzante. Alle ore 15,45 il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale (All.1), 

dichiara aperta la seduta e passa pertanto ad analizzare i punti all’ordine del giorno. 

 

1) Seduta monotematica sulla proposta di modifica della Laurea Magistrale 

Il coordinatore comunica di aver aperto la discussione di questo punto a tutto il Consiglio Interclasse, 

considerata l’importanza della problematica. Sul foglio delle presenze, sono riportate pertanto anche 

le firme dei colleghi che hanno preso parte alla discussione. 

Il coordinatore comunica che da un paio di mesi è iniziata un’analisi di tipo amministrativo e 

didattico, sulla possibilità di trasformare il Corso di Laurea Magistrale in Scienze della Natura in un 

Corso di Laurea Interclasse aprendo un indirizzo in Scienze Ambientali con orientamento sulle 

BONIFICHE AMBIENTALI. 

Purtroppo, l’accelerazione voluta dall’Università di Bari di presentare una eventuale richiesta entro 

il 30 settembre di questo anno, obbliga tutto il Consiglio ad una accelerata nella discussione e nella 

predisposizione della documentazione. 

Il prof. Tursi dà la parola al prof. Piero Dellino che ha seguito in prima persona questi lavori 

preparatori. 

Il prof. Dellino presenta una bozza di proposta che ha il vantaggio di poter procedere con la 

predisposizione della SUA nei tempi richiesti e di lasciare il tempo comunque per un affinamento 

della proposta stessa. 



In linea generale, la proposta consiste nel mantenere ferma l’organizzazione del piano di studi della 

Laurea Magistrale già esistente in Scienze della Natura, organizzando un anno in comune fra i due 

CdS e differenziandoli soltanto nel secondo anno. Dovrebbero essere spostati unicamente alcuni 

esami dal primo al secondo anno e viceversa onde garantire la copertura degli esami comuni ad 

entrambi. Mentre il CdS in SdN resterebbe a Bari, quello in Scienze Ambientali verrebbe svolto a 

Taranto (soltanto il secondo anno). 

Viene illustrata una proposta “bozza” di organizzazione didattica (All.2) sulla quale intervengono i 

vari colleghi presenti alla riunione, ciascuno chiedendo spiegazioni o evidenziando problematiche 

connesse. 

Al termine di questa lunga discussione, si evidenziano alcune criticità: 

1) Occorre inserire al secondo anno di Scienze Ambientali n. 6 CFU del settore AGR. Il prof. 

Tursi e il prof. Forte propongono discipline idonee (ingegneria naturalistica connessa 

agli assestamenti oppure Bioremediation mediante essenze vegetali ecc.). 

2) Il corso di Mineralogia previsto con 11 CFU dovrebbe essere ridotto, così come lo sono 

stati gli altri, per mantenere un equilibrio omogeneo. 

3) Occorre riequilibrare le discipline GEO e quelle BIO, essendo state, quelle GEO, 

incrementate di 6 CFU per l’introduzione di Paleontologia, fortemente richiesta da tutti 

i presenti. 

4) Data l’urgenza della problematica, nella settimana a venire ci sarà un’altra riunione, pur 

in assenza del coordinatore (che sarà al Convegno sulle Bonifiche REMTECH di Ferrara) 

coordinata dal prof. Piero Dellino. 

 

2) Pratiche Studenti e Problematiche Didattiche 

A questa parte della Giunta partecipano unicamente i membri della Giunta. 

1) Il prof. Tursi comunica che è pervenuta la richiesta (All. 3) da parte della dott.ssa VIVIANA 

SAPONARI, laureata triennale in Disegno Industriale presso il Politecnico di Bari, di accedere al 

colloquio orale per la verifica delle competenze nei settori scientifico-disciplinari ai fini 

dell’iscrizione alla Laurea Magistrale in Scienze della Natura, così come previsto dal nostro 

Regolamento Didattico. 

La dott.ssa Saponaro ha presentato idonea documentazione, così come richiesto. 

La Giunta, dopo aver analizzato il curriculum scientifico e didattico della dott.ssa V. Saponaro, 

non ritrovando negli esami da lei sostenuti sino ad oggi, alcuna disciplina di carattere 



naturalistico (né nel settore geologico né in quello biologico), ritiene all’unanimità che non 

sussistano le condizioni sufficienti per accedere a tale colloquio.  

Di questo il coordinatore darà comunicazione urgente alla dott.ssa Saponaro. 

 

2) Il coordinatore ha definito le date per le Sedute di Laurea in Scienze della Natura per l’A.A. 

2016-2017. 

Esse sono: 

- 21 luglio 2017 

- 23 ottobre 2017 

- 18 dicembre 2017 

- 26 marzo 2018. 

Queste date verranno comunicate ai membri del Consiglio, alla Segreteria di Scienze nonché 

verranno inserite sul sito web istituzionale di Scienze della Natura. 

 

3) Orario delle lezioni.  

Il coordinatore comunica che l’orario delle lezioni proposto ricalca fedelmente quello dello 

scorso anno. 

Tali orari verranno comunicati ai membri del Consiglio, alla Segreteria di Scienze nonché 

verranno inseriti sul sito web istituzionale di Scienze della Natura. 

 

4) Date degli Esami 

Il coordinatore comunica che ha già predisposto il nuovo calendario di esami per l’AA 2016-

2017 che verrà quanto prima inserito sul sito e comunicato ai membri del Consiglio. 

 

La riunione si chiude alle ore 18.00. 

 

Bari, 16 settembre 2016 

 

Il Segretario Verbalizzante  Il Coordinatore del Consiglio Interclasse  

in Scienze della Natura 

  Prof. Giovanni Scillitani         Prof. Angelo Tursi 


